

11月28日（金）

高等部 農園芸班が校外学習に出かけました。

農園芸班の14名が「揖斐川町学校給食センター」に校外学習に出かけました。

最初、栄養士の方にDVDを使って給食ができるまでの工程や返却された食器の洗浄についての説明をしていただきました。生徒たちは、たくさんの野菜が大型の機械の中で洗われていく様子や、大きな鍋で味噌汁が作られていく様子を見て驚きの声を上げていました。その後、給食センターが材料として使える野菜の規格について説明をしていただきました。生徒たちは、給食を2時間余りで効率よくつくり上げるために野菜が必要なことを知り、作業学習の中でどのような野菜を育てなければならないかを学びました。

11月27日（木）

全校集会で風船バレーを行いました。

全校集会で第6回「風船バレー大会」を行いました。

5月から全校を小学部・中学部・高等部を縦割りにして10グループに分け、毎回各グループ2試合ずつ試合を行っています。回数を重ねる毎に、高等部の生徒は小学部の児童に風船を譲ったり、勝つために作戦を練ったりしています。

本日も歓声の上がる中、力強く風船を打つ児童や声を掛け合う生徒の姿がありました。最後にMVPのメダルをもらう時は誰もがとびっきりの笑顔でした。

11月26日（水）

学習発表会の振り返りを行いました。

高等部では、ビデオと写真画像を使って全員で「学習発表会」の振り返りをしました。

3年生は、社会に旅立つ一人一人の夢の世界をコミカルに演じた劇を振り返りました。1・2年生は農園芸班・竹工芸班・受注サービス班の作業学習の様子や、学習発表会の午後に販売する作業製品PRのプロモーションビデオを観て振り返りをしました。

生徒は、自分が登場する場面になると恥ずかしそうにしたり、歓声をあげたりして、頑張っている仲間と作り上げた学習発表会について意見を出し合い、来年は「こうしたい」と意欲をもっていました。

11月22日（土）

学習発表会を行いました。

穏やかで暖かな日の中で、学習発表会を行いました。保護者や地域の皆さんがたくさん参加をしてくださり、ステージ発表には大きな拍手をいただきました。また、高等部の作業学習販売では、たくさんの方が購入をしていただき「いらっしゃいませ」「ありがとうございました」等の大きな声が部屋中に響きました。

今年も、地域の方には芋煮や、綿菓子、ポップコーン、ポン菓子、おでん等を用意していただき、おいしくいただきました。

11月21日（金）

明日の学習発表会に向けて準備をしました。

明日の学習発表会に向けて、作品展示や作業製品の販売会場づくり等を行いました。高等部では、たくさんの人に気持ちよく買っていただけるように「いらっしゃいませ」等の挨拶の練習やおつりの計算、渡し方の練習もしました。明日は生徒の笑顔と大きな挨拶が会場いっぱい響くことと思います。

11月20日(木)

揖斐川町生徒主事研修会が行われました。

本校で、午後から揖斐川町内の生徒指導主事研修会が行われました。揖斐川町内の小学校・中学校の生徒指導主事の先生13名が来校され、本校の授業の様子を見ていただきました。見学後は小学部・中学部・高等部の学校生活等を説明をしました。

本校を理解をしていただくよい機会になりました。

11月19日(水)

高等部 学習発表会ステージ発表リハーサルを行いました。

22日(土)の学習発表会ステージ発表に向けて高等部全員が体育館でリハーサルを行いました。3年生は『Dream～そして、未来へ』のテーマで、「社会人になったら～がしたい」と、もうすぐ卒業式を迎え、社会に旅立つ一人一人の夢を、楽しく、かっこよく、コミカルに演じました。1・2年生は『買って欲しくないよ、だめよ～だめだめ』のテーマで、普段の作業学習の様子や、午後から販売する作業製品について、工夫を凝らしてPRしました。本番に向けて順調に仕上がってきました。

11月18日(火)

高等部 旧谷汲駅販売を行いました。

冬の訪れを感じる今日、農園芸班の3年生が旧谷汲駅販売に出かけました。地域の方からは野菜や富有柿等いろいろな物を出していただきました。本校からは大豆、里芋、玉葱、ニンニク、竹炭、箸袋を出しました。

もみじを見にいらっしゃった方々が立ち寄ってくださり、いつもよりたくさんの方に買っていただけました。生徒からはお礼に笑顔が送られました。

11月17日（月）

学習発表会 全校総練習を行いました。

22日（土）学習発表会に向けて、全校総練習を行いました。今回の観客は全校児童生徒対象でしたが、本番を意識したステージ発表となり、緊張感があふれ、今までの学習の成果がしっかり現れたものでした。ダンス有り、楽器演奏あり、手話を取り入れた歌あり、俳句あり等、観ていて「楽しい」ものばかりでした。友達の発表に大きな拍手がありました。

11月14日（金）

小学部6組 校外学習を行いました。

小学部6組の児童が、明治村に出かけました。少しずつ赤く染まる紅葉の中での見学となりました。社会科で学習した明治の文明開化の様子や雰囲気を実際に自分の目で確かめることができました。また、郵便局では、10年後の自分にあてた手紙を投函しました。園内を走る蒸気機関車にも乗車して、秋空の中、明治時代に浸る一日となりました。

11月13日（木）

高等部 農園芸班 校外作業学習を行いました。

揖斐川町脛永の地域の方から大豆収穫学習のために畑を提供していただきました。10月15日にも枝豆の収穫をしましたが、今日は13名の生徒が協力して、前回の倍（二反弱）の広さの畑から2時間をかけて10袋、約250kgを収穫しました。明日は作業学習の時間に選別作業をする予定です。

小学部4組 校外学習に行きました。

大野町の「柿の選果場」と「スーパーマーケット」へ見学に行きました。ベルトコンベヤーに乗って出荷される柿やお店のバックヤードの様子を学習しました。JAの方や店長さんに丁寧に分かりやすく説明していただき、進んで質問をすることができました。

11月12日(水)

高等部1年生 職場見学を行いました。

校内作業実習で仕事を提供していただいている「(有) ケイテック<国枝工業>」を見学しました。社長様から会社の概要や製造している製品の説明を受けた後で、現場で働く先輩の姿を見学させていただきました。午後は障がい者福祉施設「ハートピア谷汲の杜」を見学しました。施設長様から生活介護事業と就労移行支援事業の説明を受けて、実際に「くん炭」の製造、「クリーンサービス」の清掃作業、「さをり織り、黒米の選別」の作業を体験しました。

仕事に対する姿勢を学ぶとともに、将来の生活や自立を考えることができました。

11月11日(火)

小学部 学習発表会総練習を行いました。

11月22日の学習発表会に向けて各学部で毎日練習に励んでいます。

今日は、小学部で総練習があり、他学年のお友達や先生に見てもらいました。本番と同じ衣装を着て、今までの成果を発表しました。覚えた歌を大きな声で歌ったり、太鼓を上手に叩いたり、長い台詞を言ったりする中で、たくさんの拍手をもらいました。

今度は全校の友達や先生方に見てもらうために、さらに頑張ろうという思いをもちました。

11月10日（月）

最近は動物の目撃情報が多いです。

木々が紅葉する中、12時ごろ猿が一匹目撃されました。農園芸班が校外の畑で作業中、体育館裏の山を軽々と駆け上がり、ゆうゆうと歩いて消えました。場所は離れていましたが、白昼堂々とした今日の猿の登場には、生徒たちは驚いていました。最近、いのしし・鹿・熊等、動物の目撃情報が多いため、学校では、職員間で情報共有をし、児童生徒の安全に配慮をしています。

11月7日（木）

高等部 MSリーダーズ谷汲山清掃活動を行いました。

秋晴れの中、谷汲山参道と駐車場の清掃を行いました。赤く色づいた紅葉の落ち葉を竹ぼうきを使って掃きました。「こんにちは」「ありがとう」「ごくろうさん」等とお店の人や、参拝の人等、多くの人に声を掛けていただきました。生徒からも元気な挨拶が返され、充実した活動になりました。

11月6日（水）

第3回 介護等体験を行いました。

介護等体験1日目が行われ、10名の学生さんが体験をされました。今回は高等部に入って作業学習の体験をしていただきました。一緒に活動する中で生徒には笑顔が見られ、休憩時間には楽しく語り合い、交流する姿も見られました。

中学部1年1組、2年1組 校外学習に行きました。

中学部1年1組、2年1組の4名が絶好の小春日和の中、養老ランドに出かけました。回転する遊具に少し驚くこともありましたが、すぐに楽しさに気付き、笑顔がたくさん見られるようになりました。学校ではなかなかできないダイナミックな活動を満喫することができました。

11月5日(火)

高等部 体験入学を行いました。

来年度入学を希望している15名の生徒さんが参加をしました。学校からは学校生活の一日の流れと入学に向けての説明をしました。授業体験では、農園芸班(里芋の収穫)、竹工芸班(竹制植木鉢の製作)、食品加工班(クッキーづくり)、受注サービス班(テープ・シール剥がし)の4つのグループに分かれて作業体験をしました。生徒さんの多くは、緊張していましたが意欲的に取り組んでいました。

小学部5組 校外学習に行きました。

5年生1名が、池田町の「味の素冷凍食品株式会社 中部工場」に見学に行きました。冷凍食品の優れている点や餃子等の製造過程をビデオ等で説明していただいた後に、実際に製造ラインを見学させていただきました。安心・安全でおいしい食品づくりのための工夫や努力について学ぶことができました。

11月4日(火)

中学部 体験入学を行いました。

来年度入学を希望している10名の生徒さんの体験入学を行いました。

少し緊張した様子が見られましたが、ボウリングゲームをしたり、カナダ北部で雪と氷の中でくらすイヌイットの人々の様子を学習したりしました。「楽しかったよ」という声が聞かれ、来年度に向けて期待が膨らみました。